minero a nivel global como país donde se hace minería, lo que estamos viendo por ejemplo es que cuando se considera en que países invertir en el mundo, un ejemplo claro, temas de exploración, Latinoamérica, zona que está dentro de las que se considera a nivel mundial para exploración, hay un estudio de SNL Metal (estudio netamente de exploración), que considera a Latinoamérica el destino más popular para ser exploración a nivel mundial v dentro de ese destino que se llama Latinoamérica el Perú vuelve a salir. por segundo año consecutivo, como el segundo destino más importante debajo de Chile que se encuentra en primer puesto, básicamente porque hay un poco más de presupuesto para invertir en exploración, según este estudio 443 millones. El 23% del presupuesto de la región está en Chile y el Perú no está muy atrás, está en 429 millones, bastante cerca al del país vecino. Si Latinoamérica es la región más popular y Perú está en segundo puesto, entonces a nivel mundial el Perú está muy bien posicionado.

TM: ¿Cuáles son tus perspectivas respecto a la evolución de los metales?

AR: Todos queremos que sigan subiendo los precios, la tendencia en este momento es ascendente,

queremos que eso continúe. China continua teniendo una demanda importante del cobre (metal más importante del Perú). Eso no vemos que vaya a cambiar y debería ser un motor para que el precio del cobre siga mejorando, entre otras cosas, también vemos como en el caso del oro a nivel mundial su precio vaya mejorando, por ejemplo la inestabilidad que tiene Europa con el brexit. esa inestabilidad sumada a la incertidumbre que causa Estados Unidos con temas políticos, Corea del Norte, que está en conflicto con Corea del Sur en donde también está incluido Estados Unidos y China, todo esto genera que el oro sea un mineral importante de refugio y se ve que países como China, India continúan comprando bastante oro, entonces se ve fundamentos que nos muestran que el oro debe seguir subiendo.

TM: ¿Cuáles son las mineras mejores posicionadas?

AR: Las mejores posicionadas son las que han invertido en los últimos años en reducir sus costos. Hay muchas empresas que han invertido bastante en los últimos años a raíz de la coyuntura. Han invertido en reducir costos, en reducir sus márgenes, en ser más productivas y las empresas que han tomado de una manera sistemática para poder producir de una manera más rentable

son las que están mejor posicionadas. Recuerden que las mineras no controlan el precio de los metales, las mineras controlan sus costos. Entonces cuando se puede reducir costos es la única manera que puede ayudar a mejorar sus márgenes.

TM: Proyectos mineros importantes en el Perú

AR: En el Perú, todavía hay proyectos importantes, quizás ya no son los proyectos de 7 o 10 millones de dólares como en el pasado, son quizás proyectos un poco más chicos, pero tenemos proyectos importantes que también están listos para empezar, tienen los EIA aprobados o a punto de serlo, hay una oportunidad importante para el Perú de sacar estos proyectos adelante y quebrar esa tendencia baja que hemos visto de las impresiones y que sea más bien positiva, ascendente.

Tenemos una larga lista de proyectos, ampliaciones, proyectos nuevos que podrían definitivamente aportar de los 47 billones, 14 o 15 billones en los próximos 2 o 3 años, eso sumado a toda la inversión de capital que se hace en infraestructura, proyectos que existen sumado a toda la inversión que las operaciones de por sí ya hacen, la inversión de 4 billones que estamos mirando podrían ser 8 o 10 billones.

Acerca de PWC

PWC cuenta con oficinas en 157 países y más de 223,000 colaboradores, es una de las Firmas de servicios profesionales líderes en el mundo. Ayudan a las organizaciones y a las personas a generar el valor que están buscando, ofreciendo servicios de calidad en auditoría, consultoría de negocios y asesoría legal y tributaria.

El Perú es atractivo para inversiones mineras, puesto que parte por tener buenos recursos geológicos, es un país polimetálico, rico en plata, oro, cobre, zinc, plomo.

